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役場のハラスメント対策が具体化
外部の相談窓口を設置（令和６年度一般会計補正予算（第６号））



令和６年第４回定例会 主な議案

議案第60号　令和６年度東郷町⼀般会計補正予算（第５号）
＜主な補正予算＞
・児童館管理事業　1287万円
中部児童館浄化槽破損による修繕費。修繕による児童への影響は
⼀⽇ほど。

・中学校維持管理事業　761万４千円
東郷中学校南校舎東側トイレ改修⼯事の設計委託料。

議案第61号　�東郷町教育委員会の教育職の任期付職員の採⽤
及び給与の特例に関する条例の制定について

＜制定理由＞�教育職の任期付職員を採⽤することにより、教育委員
会の機能強化及び不登校対策を充実するため。

＜採⽤場所＞学校教育⽀援員、教育相談員、ハートフル東郷

議案第62号　東郷町部設置条例の⼀部改正について
＜改正理由＞�本町が抱える地域課題及び多様化・複雑化する⾏政ニー

ズに迅速に対応し、効率的かつ効果的な⾏政運営を推
進するため。

可決

可決

令和9年度までに計画的に全⼩中学校の校舎トイレ改修⼯事を完了させるために令和６
年度中に設計を実施し、令和7年度に東郷中学校南校舎東側トイレ改修⼯事を実施する。

教職員免許を有し、教員歴20年以上を有する者とすること。

改正例：「都市環境部」を「まち整備部」に改め、まちづくり感を出す。

注⽬点

可決

3件すべて「不採択」
第5号　社会保障の施策拡充
第6号　国に⼩中学校給食無償化を求める
第7号　核兵器禁止条約への調印・批准

請願
概要

活発に議論され多くの論点が明かになりました!!

詳しい解説は
こちら▶

ハイ　ぎかいです令和７年２月１日2

令
和
６
年
第
４
回
定
例
会
・
主
な
議
案



議案第65号　令和６年度東郷町⼀般会計補正予算（第６号）
＜主な補正予算＞
・職員相談窓⼝の設置について（ハラスメント対策等）　111万円
　（令和７年１⽉から３か⽉分）
町外部の第三者の⽴場にある相談先として、弁護⼠及び公認⼼理師による相談窓
⼝を設置。

・防犯灯設置について　85万８千円
東郷町商⼯会より譲渡された街路灯を防犯灯に利⽤するため。

議案第68号　工事請負契約について
・総合体育館アリーナ天井等改修⼯事について　３億2890万円
令和６年度予算で総合体育館アリーナ天井等改修⼯事をする計画だったが、施⼯業
者を選ぶ入札で応札業者がなく不調となり、⼯事開始が遅れた。改めて⾏った入札
で業者が決まった。⼯事に伴う利⽤休止期間は１月４⽇から９月30⽇までの予定。

議案第74号　令和６年度東郷町⼀般会計補正予算（第７号）
＜主な補正予算＞
・物価⾼騰対応事業　１億325万２千円
住民税非課税世帯に１世帯あたり３万円給付し、そのうち18歳以下
の児童がいる世帯には１人あたり２万円を加算する。対象となる世帯は3060世帯、
児童は370人。

可決

可決

可決

公認⼼理師：国家資格
（1）⼼理に関する⽀援を要する者の⼼理状態の観察、その結果の分析
（2）�⼼理に関する⽀援を要する者に対する、その⼼理に関する相談及び助言、指導そ

の他の援助
（3）⼼理に関する⽀援を要する者の関係者に対する相談及び助言、指導その他の援助
（4）⼼の健康に関する知識の普及を図るための教育及び情報の提供

Q：外国人への⽀給件数は把握しているか。
A：外国人世帯への給付件数は把握していない。

４件すべて「採択」
第10号　商⼯会⽀援体制強化・地域商⼯業振興施策の充実
第11号　町独自の私学授業料助成制度の拡充
第12号　国に私学助成の拡充を求める
第13号　愛知県に私学助成の拡充を求める

陳情
概要

活発に議論され多くの論点が明かになりました!!

詳しい解説は
こちら▶
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　　  議案審議の　　　結果一覧
風…明風会　国…国民民主党　維…東郷維新の会　公…公明党 　

無□…無所属の会　翔…明翔とうごう　共…日本共産党東郷町議員団 会派 風 国 維 公 無□ 翔 共 無 無 無 無 無 無 無 無

それぞれの議案の概要およびポイント
（各議員の討論はQRコードを参照願います）議案名

○…賛成　×…反対　欠…欠席　棄…棄権
除…除斥　討…討論を有した議案と議員
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令和６年第４回定例会は会期11月29日～12月23日の間に開催されました。

議案第59号 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めること
について 適任 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議
長
は
裁
決
に
加
わ
ら
な
い

〇 〇 
討 〇 前任者の任期満了に伴い、後任者を令和７年４月１⽇付けにて任命する

議案第60号 令和６年度東郷町一般会計補正予算（第５号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ2048万４千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ164億5526万１千
円と定める

議案第61号 東郷町教育委員会の教育職の任期付職員の採用及び給
与の特例に関する条例の制定について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 教育職の任期付職員を採⽤するため必要があるため

議案第62号 東郷町部設置条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 組織機構改革を実施するため必要があるため

議案第63号 東郷町地域包括支援センターの運営及び職員に関する
基準を定める条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 介護保険法施⾏規則の⼀部改正に伴い必要があるため

議案第64号 公の施設の指定管理者の指定について（兵庫児童館） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 兵庫児童館の指定管理者の指定について、地方自治法の規定に基づき、議会の議決を経る必要があるため

議案第65号 令和６年度東郷町一般会計補正予算（第６号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１億6652万８千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ166億2178
万９千円と定める

議案第66号 令和６年度東郷町国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ10万２千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ36億3307万７千円と定める
議案第67号 令和６年度東郷町介護保険特別会計補正予算（第２号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ3062万１千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ30億9004万９千円と定める

議案第68号 工事請負契約の締結について 可決 〇 〇 〇 
討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 総合体育館アリーナ天井等改修⼯事を施⾏するため必要があるため

議案第69号 東郷町少人数学級編制等の実施に係る任期付町費負担
教員の任用等に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 任期付町費負担教員の給料月額を改正する必要があるため

議案第70号 東郷町議会の議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当
に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 東郷町職員の給与に関する条例の⼀部改正に準じ改正する必要があるため

議案第71号 東郷町特別職の職員で常勤の者の給与及び旅費に関す
る条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 東郷町職員の給与に関する条例の⼀部改正に準じ改正する必要があるため

議案第72号 東郷町職員の給与に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ⼀般職の職員の給与に関する法律の⼀部改正に準じ改正する必要があるため

議案第73号 東郷町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する
条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ⼀般職の職員の給与に関する法律の⼀部改正に準じ改正する必要があるため

議案第74号 令和６年度東郷町一般会計補正予算（第７号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１億6299万１千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ167億8478万円と定める
議案第75号 令和６年度東郷町国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ39万８千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ36億3347万５千円と定める

議案第76号 令和６年度東郷町国民健康保険東郷診療所特別会計補
正予算（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ189万８千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ１億3567万２千円と定める

議案第77号 令和６年度東郷町介護保険特別会計補正予算（第３号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ207万２千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ30億9212万１千円と定める

請願第５号 介護・福祉・医療など社会保障の施策拡充についての
請願書 不採択 × 〇 × × × × 

討
〇 
討

× 
討 × × × × × × 国及び県へ介護・福祉・医療など社会保障の施策拡充を求める意見書の提出を求める請願

請願第６号 「小中学校給食無償化のための補助制度新設等を求める
意見書」採択についての請願書 不採択 × 

討 〇 × 
討

× 
討 × × 

討
〇 
討

〇 
討

〇 
討 × 〇 

討 × 〇 × 国へ⼩中学校の学校給食無償化補助金を創設することを求める意見書の提出を求める請願

請願第７号
ノーベル平和賞を受賞した被爆者の願いである、日本
政府に核兵器禁止条約への調印・批准を求める意見書
提出を求める請願書

不採択 × × × × × × 〇 
討

〇 
討

× 
討 × 〇 × × × ⽇本政府に核兵器禁止条約への調印・批准を求める意見書の提出を求める請願

陳情第10号 陳情書「地元自治体との連携による商工会支援体制の
強化と地域商工業振興に対する施策の拡充」 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 地元自治体との連携による商⼯会⽀援体制の強化と地域商⼯業振興に対する施策の拡充を求める陳情

陳情第11号
私立高校生の父母負担を軽減し、学費負担の公私格差
を是正するために東郷町独自の授業料助成制度の拡充
を求める陳情書

採択 〇 
討 〇 〇 〇 

討 〇 × 
討

〇 
討 〇 × 

討 × 〇 
討 × × × 

討 私⽴高校生の父母負担を軽減し、学費負担の公私格差を是正するために東郷町独自の授業料助成制度の拡充を求める陳情

陳情第12号 国の私学助成の拡充に関する意見書の提出を求める陳情書 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 
討 〇 × 

討 〇 〇 × 〇 × 
討 国の私学助成の拡充に関する意見書の提出を求める陳情

陳情第13号 愛知県の私学助成の拡充に関する意見書の提出を求め
る陳情書 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 愛知県の私学助成の拡充に関する意見書の提出を求める陳情

意見書案第３号 愛知県の私学助成の拡充に関する意見書 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 愛知県の私学助成の拡充に関する意見書

意見書案第４号 国の私学助成の拡充に関する意見書 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 × 〇 × 国の私学助成の拡充に関する意見書
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　　  議案審議の　　　結果一覧
風…明風会　国…国民民主党　維…東郷維新の会　公…公明党 　

無□…無所属の会　翔…明翔とうごう　共…日本共産党東郷町議員団 会派 風 国 維 公 無□ 翔 共 無 無 無 無 無 無 無 無

それぞれの議案の概要およびポイント
（各議員の討論はQRコードを参照願います）議案名

○…賛成　×…反対　欠…欠席　棄…棄権
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令和６年第４回定例会は会期11月29日～12月23日の間に開催されました。

議案第59号 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めること
について 適任 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議
長
は
裁
決
に
加
わ
ら
な
い

〇 〇 
討 〇 前任者の任期満了に伴い、後任者を令和７年４月１⽇付けにて任命する

議案第60号 令和６年度東郷町一般会計補正予算（第５号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ2048万４千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ164億5526万１千
円と定める

議案第61号 東郷町教育委員会の教育職の任期付職員の採用及び給
与の特例に関する条例の制定について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 教育職の任期付職員を採⽤するため必要があるため

議案第62号 東郷町部設置条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 組織機構改革を実施するため必要があるため

議案第63号 東郷町地域包括支援センターの運営及び職員に関する
基準を定める条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 介護保険法施⾏規則の⼀部改正に伴い必要があるため

議案第64号 公の施設の指定管理者の指定について（兵庫児童館） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 兵庫児童館の指定管理者の指定について、地方自治法の規定に基づき、議会の議決を経る必要があるため

議案第65号 令和６年度東郷町一般会計補正予算（第６号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１億6652万８千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ166億2178
万９千円と定める

議案第66号 令和６年度東郷町国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ10万２千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ36億3307万７千円と定める
議案第67号 令和６年度東郷町介護保険特別会計補正予算（第２号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ3062万１千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ30億9004万９千円と定める

議案第68号 工事請負契約の締結について 可決 〇 〇 〇 
討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 総合体育館アリーナ天井等改修⼯事を施⾏するため必要があるため

議案第69号 東郷町少人数学級編制等の実施に係る任期付町費負担
教員の任用等に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 任期付町費負担教員の給料月額を改正する必要があるため

議案第70号 東郷町議会の議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当
に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 東郷町職員の給与に関する条例の⼀部改正に準じ改正する必要があるため

議案第71号 東郷町特別職の職員で常勤の者の給与及び旅費に関す
る条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 東郷町職員の給与に関する条例の⼀部改正に準じ改正する必要があるため

議案第72号 東郷町職員の給与に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ⼀般職の職員の給与に関する法律の⼀部改正に準じ改正する必要があるため

議案第73号 東郷町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する
条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ⼀般職の職員の給与に関する法律の⼀部改正に準じ改正する必要があるため

議案第74号 令和６年度東郷町一般会計補正予算（第７号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１億6299万１千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ167億8478万円と定める
議案第75号 令和６年度東郷町国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ39万８千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ36億3347万５千円と定める

議案第76号 令和６年度東郷町国民健康保険東郷診療所特別会計補
正予算（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ189万８千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ１億3567万２千円と定める

議案第77号 令和６年度東郷町介護保険特別会計補正予算（第３号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ207万２千円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ30億9212万１千円と定める

請願第５号 介護・福祉・医療など社会保障の施策拡充についての
請願書 不採択 × 〇 × × × × 

討
〇 
討

× 
討 × × × × × × 国及び県へ介護・福祉・医療など社会保障の施策拡充を求める意見書の提出を求める請願

請願第６号 「小中学校給食無償化のための補助制度新設等を求める
意見書」採択についての請願書 不採択 × 

討 〇 × 
討

× 
討 × × 

討
〇 
討

〇 
討

〇 
討 × 〇 

討 × 〇 × 国へ⼩中学校の学校給食無償化補助金を創設することを求める意見書の提出を求める請願

請願第７号
ノーベル平和賞を受賞した被爆者の願いである、日本
政府に核兵器禁止条約への調印・批准を求める意見書
提出を求める請願書

不採択 × × × × × × 〇 
討

〇 
討

× 
討 × 〇 × × × ⽇本政府に核兵器禁止条約への調印・批准を求める意見書の提出を求める請願

陳情第10号 陳情書「地元自治体との連携による商工会支援体制の
強化と地域商工業振興に対する施策の拡充」 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 地元自治体との連携による商⼯会⽀援体制の強化と地域商⼯業振興に対する施策の拡充を求める陳情

陳情第11号
私立高校生の父母負担を軽減し、学費負担の公私格差
を是正するために東郷町独自の授業料助成制度の拡充
を求める陳情書

採択 〇 
討 〇 〇 〇 

討 〇 × 
討

〇 
討 〇 × 

討 × 〇 
討 × × × 

討 私⽴高校生の父母負担を軽減し、学費負担の公私格差を是正するために東郷町独自の授業料助成制度の拡充を求める陳情

陳情第12号 国の私学助成の拡充に関する意見書の提出を求める陳情書 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 
討 〇 × 

討 〇 〇 × 〇 × 
討 国の私学助成の拡充に関する意見書の提出を求める陳情

陳情第13号 愛知県の私学助成の拡充に関する意見書の提出を求め
る陳情書 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 愛知県の私学助成の拡充に関する意見書の提出を求める陳情

意見書案第３号 愛知県の私学助成の拡充に関する意見書 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 愛知県の私学助成の拡充に関する意見書

意見書案第４号 国の私学助成の拡充に関する意見書 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 × 〇 × 国の私学助成の拡充に関する意見書
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町民のみなさまに代わって町政を問う

一般質問

【問】自治会のデジタル化について見解をうかがう。
【担当部長】自治会がデジタル化を進める場合、
自治会との連携に支障がないよう必要な配慮を
していく。

【問】電子回覧板は地域に周知するために有効な
ツールであると思うがいかがか。

【担当部長】電子回覧板は、イベントの周知啓発
や災害時の安否確認の効率化、回覧板の迅速
化、持ち運びの負担軽減につながるツールと考
える。

【問】区や自治会へ情報提供をしていく考えは。
【担当部長】電子回覧板の情報が充分でないた
め、駐在員会議等で導入のメリット等情報共有
していく。

【問】「聞こえ」でお困りの方の窓口対応をどのよ
うにされてきたか。

【担当部長】相手が聞き取りやすいよう話すとと
もに筆談や資料を見せて説明することもある。

【問】軟骨伝導イヤホンの窓口設置への考えをうかがう。
【担当部長】軟骨伝導イヤホンの他、会話をアク
リル板に表示できる字幕表示システム等、来庁
者・職員ともに使い
やすく効果的なツー
ルを検討していく。

第４回定例会では11人の
議員が質問に立ちました。

軟骨伝導イヤホンの設置を

自治会への加入促進・地域の活性化を目指して
デジタル化、地域交流アプリの導入を！

 高木　佳子 議 員

「聞こえ」を助ける
軟骨伝導イヤホン

動画はこちら
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部活動の地域移行

【問】国が指定した子育て（15手続き）、介護（11
手続き）、被災者支援（罹災証明書）及び自動車
保有（４手続き）の各行政手続きについて、現
在、町民がオンラインで手続き可能なものは。

【担当部長】LINEでの住民票の写し、印鑑登録
証明書及び税証明に加え、国が指定の子育て・
介護関係の計26手続きが可能となっている。

【問】それらはスマホでも手続きが可能か。
【担当部長】26手続きすべてが可能。
【問】警察庁統計によると昨年10歳未満の「行
方不明者」は全国で1115人と、前年より50人
以上増加。そこで地域で子ども達の安全のため
にGPSを活用した見守りについての考えは。

【担当部長】昨年度企業版ふるさと納税で寄贈さ

れたGPS付チップ「HITOCOCO」を部活動や
塾で遅くまでがんばっている中学生２・３年生
を対象に活用しているが、不要になったものは
回収し、あらたに希望される小学校１～３年生
の児童がいる保護者に再配布し、子どもの見守
りに活用している。

【問】本町の少子化は深刻で、早急かつ効果的な
「少子化対策・子育て支援策」の実施が必要であ
るが、少子化の現状をどう評価しているか。

【担当部長】直近の本町の合計特殊出生率は
1.46。間違いなく少子化の傾向にあり、今後
も続くと想定される。引き続き子育て支援に取
り組むとともに国・県の少子化対策を注視する。

【問】県が所得制限付きの第２子以降の保育料無
料化を打ち出した。第１子からの所得制限なし
の保育料無料化は非常に魅力的な少子化対策。
町が県に上乗せして、第１子からの所得制限な
しの保育料無料化を実施した場合の所要経費は。

【担当部長】約4790万円が必要となる。
【問】産婦健康診査の２回への回数増、宿泊型・

通所型産後ケア事業の実施を検討しているか。
【担当部長】実施に向けて検討を進めている。

【問】部活動の地域移行の概要および時期は。
【担当部長】中学校の休日の部活動を民間企業に
委託する。開始時期は令和８年９月を目途。

令和６年３月末の０歳児の人口は７年前の約２/３
11月末の０歳児の人口は14歳人口の約１/２

 中野　まさひろ 議 員

本町の少子化は深刻。
早急かつ効果的な「少子化対策・子育て支援策」を!!

動画はこちら

寄贈されたHITOCOCO

本町におけるDX（デジタルトランスフォーメーション）の
現状と今後の拡充を問う。

 山下　茂 議 員

動画はこちら

ハイ　ぎかいです 令和７年２月１日 7

一
般
質
問



【問】和合地区北側の開発について、近隣住民の
方からの問合せ件数と対応は。

【担当部長】当該地に係る開発許可申請はない。
問合せは数件入っている。この場所にかかわら
ず、町内のパトロールを実施し、公的に影響が
あるようなことがあれば、その都度指導していく。

【問】災害多発への対応策について、本町の災害
時での給水体制と、愛知中部水道企業団が保有
する給水車の台数は。

【担当部長】企業団が指定した給水場へトラック
等の車両で行き、仮設給水タンクや仮設給水栓
などの機材を受け取り、給水し、応急給水地点
まで運搬し、給水活動を行う。なお、企業団保
有の給水車は２台。

【問】文化産業まつりの来場者は。
【担当部長】２日間で１万３千人の来場で盛況。
【問】文化産業まつりでの、子供達に新しいタイ
プの遊具等を導入する考えはあるか。

【担当部長】議員からの、乗れなかった等の指摘
に対しては関係機関に依頼していく。

【問】町長の給与・退職金削減についての考え。
【担当部長】共に削減する予定は無い。

Ｑ：保護猫、地域猫への施策、進行中の取組は？
Ａ：どうぶつ基金への行政登録を行った

 加藤　のぶひさ 議 員

【問】町内の保護猫・地域猫団体と協力関係は。
【担当部長】団体から意見交換会や報告や相談を
受けている。関わり方を慎重に検討している。

【問】「人、動物、地域に向き合う多頭飼育対策
ガイドライン」があり本町において発生した案
件について団体との情報共有はできているか。

【担当部長】団体等からの情報を共有している。

【問】窓口に来訪された方への対応は誰が行うの
か各課の手順書等マニュアルがあるか。

【担当部長】関連用務や内容によって各課で用意
している手順書やマニュアルで対応しているほ
か、接遇マニュアル、OJT等により、対応者が
変わっても同じ対応ができるようにしている。

【問】来訪記録はあるか。
【担当部長】必要に応じて来庁記録をつける。録
音についても必要に応じて一言かけて行っている。

【問】カスハラマニュアルを検討しているか。
【担当部長】必要な観点から検討している。

カスハラ対策

動物愛護の精神

文化産業まつりの様子

和合地区北側の開発について

 髙橋　道則 議 員

動画はこちら

動画はこちら
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【問】優先順位の考え方、今年度の工事内容は。
【担当部長】一部の地区に偏りがないよう順位を
決定している。今年度は部田公園、高嶺公園、和
合ケ丘南公園の遊具改修を予定している。

【問】LINEを使用して公園の修繕等通報ができ
るが、件数と内容は。

【担当部長】令和５年度は25件、令和６年度は
10月末時点で20件。遊具についてはネジの脱
落、部分的なロープの破断、軽微な破損など。
施設についてはトイレのつまり・水飲み場蛇口
の破損や水回りの不具合、照明灯の不点灯や時
計の時刻誤りなど。他に、草刈りの要望等がある。

【問】通報から修繕までの期間はどの程度か。
【担当部長】緊急を伴う場合は使用禁止の措置な
ど注意喚起している。緊急性がなく、職員で対
応ができる軽微なものは１週間程度、工事発注
を伴う軽微な修繕については１か月から３か月
程度かかる。

【問】生き方が多様化する中、支援の見直しは。
【担当部長】老人クラブの活動状況などにより
都度、連合会と社会福祉協議会と協議していく。

【問】本町の実質収支は。
【担当部長】５年度の寄付収入は約１億5200万
円。経費約6900万円と控除分約１億5100万
円。差引6800万円が不足。交付団体なので普
通交付税に影響額約9500万円が措置され、約
2700万円が増収分に該当する。

【問】オーガニックビレッジ宣言以降の変化は。
【担当部長】収入と就農者数は確認できない。
遊休農地は一昨年度昨年度比で0.4haの増加。

【問】慣行農業への支援は。
【担当部長】援農ボランティアや補助メニュー
で新規就農者確保や優良農地の保全に努めて
いる。また、給食への町内産物の積極的な導
入や販路拡大、地区での農地集積のための協
議などで問題解決につな
げていきたい。

Ｑ：中部老人憩の家の幅広い活用策を
Ａ：条例や状況を勘案し地元と相談し検討する

 水川　淳 議 員

公園の整備は進められているのか？
東郷町公園施設長寿命化計画策定を踏まえて

 石原　えりか 議 員

遊具の改修が進む町内の公園

ふるさと納税

公園施設の維持管理について

農業・農地について

多様化に応じた活用策を
（中部老人憩の家）

動画はこちら

動画はこちら
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【問】災害時の町民会館、総合体育館の役割は。
【担当部長】町民会館は物資輸送拠点、総合体育
館は遺体安置所とする想定。

【問】災害時には、町民会館、総合体育館は、町
民に開放されるか。

【担当部長】町民の皆様に開放する予定はない。
【問】福祉避難所となるいこまい館に何名の避難
者を想定されているか。

【担当部長】具体的な避難者の想定人数は定めて
いないが、被害の状況により、受入対象候補者
や受入可能人数が変わってくるため、医療機関
及び福祉サービス事業者と連携しつつ、災害対
策本部で福祉避難所への受入対象者を決定する。

【問】区画整理区域内５か所の公園計画をうかがう。
【担当部長】来年度、東郷中央土地区画整理区域
内の居住者を対象にアンケート調査を実施後、
５か所の公園の整備順序等を決定する。

【問】ワークショップを行い、計画案を決めるのか。
【担当部長】計画案は、アンケート調査の内容を
含め検討中。

【問】東郷診療所を廃止する方向で診療所運営委
員会が答申する見込み。住民への説明は。

【町長】仮に存続するならコストを説明する。廃
止なら、民間で担えない部分を補える対応を診
療所利用者の生活に影響がないようにする。

【問】マイナ保険証の不具合が報道されている。
マイナ保険証が使えない場合の対応は。

【担当部長】マイナンバーカードと資格情報通知
書があれば通常の保険診療が受けられる。

【問】保険証と同じように使える資格確認書が欲
しい人がするマイナ保険証解除について伺う。

【担当部長】本人の意思確認が必要。確実に渡す

ためにも、来庁をお願いしている。

【問】町誌編さんの考えは。
【町長】町誌は文化、歴史、まちの姿ができた経
緯を伝えるために重要だが、費用や時間を要す
る。他の事業とのバランスを考慮し慎重に検討
する。

Ｑ：東郷診療所のあり方の説明は
Ａ：廃止でも存続でもていねいに対応

 門原　武志 議 員

東郷町地域強靭化計画について

 加藤　啓二 議 員

東郷診療所（奥は福祉センターと東郷中学校）

災害時に
福祉避難所となる

「いこまい館」

紙の保険証廃止への対応

歴史を大切にして町への愛着を

セントラル区画整理地域の公園計画について

動画はこちら

動画はこちら
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ラーケーションの日、県民の日学校ホリデー導入は
いったん立ち止まる必要があるのでは。

 こう田　さとみ 議 員

【問】取得できる子とできない子が混在すること
で生まれる不平等、学びや経験の格差への考えは。

【担当部長】休み方についての企業や社会の認識
が深まり取得しやすい環境になることが必要。

【問】名古屋市が導入を見送っている理由（学習
保障をどうするかの課題や公平性に欠く点）を
ふまえ、本町の今後の考えは。

【担当部長】県の休み方改革の趣旨には賛同。課
題の解消に努めながら引き続き実施していく。

【問】学校教育における療育・発達支援体制につ
いて、特別支援学級の担任、学校支援員に求め
られる資格や研修はどのようか。

【担当部長】担任は教員免許取得時に心身の発達
について学んでおり、県の総合教育センターで

の研修を受講。支援員は特に必要な要件はない。
【問】療育の専門家（心と身体と社会をトータル
につなぎ支援する作業療法士等）と教職員の連
携や人員登用についての現状と今後の考えは。

【担当部長】臨床心理士の相談支援、三好特別支
援学校の巡回助言指導
の連携あり。学校と保
護者をつなぐ専門職員
の配置が必要と考え検
討中。

【問】総務部長の前回答弁した根拠をうかがう。
【担当部長】当時の担当者が確認した。
【問】大家さんより書面が届いて１日も住んでい
なかったと実名で証言されているがいかがか。
組織で隠ぺいしているのでは。町長は説明責任
がある。

【担当部長】法定要件を満たしている。
【問】猫の多頭飼いについて、飼い主の責任だと
思っていたがそうでない状況もある。１匹の猫
を保護したら妊娠しており、５匹が誕生し次々
と増えて44匹になった。役場で相談しても補
助金が欲しいなら名古屋市かみよし市へ引っ越
ししてくださいと言われ絶望したとのこと。補
助金を早急に。

【担当部長】考えていない。
【問】本町の学力は愛知県でどのレベルか。
【担当部長】小学校は県平均をやや下回る結果
で、中学校は県平均をやや上回る結果。

【問】入りたい中学校へ引っ越しや住居を決める
方が増えたそうだが、
なぜ人気なのか調査し
たことはあるか。

【教育長】ない。

Ｑ： 令和６年第２回定例会での部長の答弁の根拠は？
Ａ： 当時の担当者が確認した

 山田　達郎 議 員

１匹の猫を保護したら妊娠しており
44匹に

飛騨市の「学校作業療法室」の取
組は、生きづらさを抱える子ども
たちを支援する最適な答えに

動画はこちら

動画はこちら
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令和６年12月19日（木）、
議会広報広聴委員会は東郷
高校生徒会役員をお招きし、
意見を聞きました。

東郷町のイメージ

議員：東郷町のイメージを教えてください。
生徒：今はららぽーとだけというイメージ、
町民は明るい人が多い。 
生徒：以前は田んぼが広がっている印象で
したが、最近はららぽーとの周辺が発展し
て、少し都会っぽくなったと感じます。
生徒：農業が盛んで、イチジクが印象的で
す。近くに新しいJAができたので、行っ
てみたいと思っています。

議員：都会に近いけど、自然も多い町です。
東郷町ではヒメボタルも観察できます。

東郷町の課題と改善点

議員：公園に対する要望はどうですか。
生徒：公園は多いと思いますが、特に小さ
い子どもたちが遊べる遊具があった方がい
いと思います。また、公園が自然と融合し
ている場所がもっとあれば面白い。
議員：確かに、公園に関しては自然と遊具
のバランスが大切ですね。

議員と高校生の議員と高校生の
ししゃゃべべりり場場
議員と高校生の議員と高校生の
ししゃゃべべりり場場第５回

ハイ　ぎかいです令和７年２月１日12
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生徒：ららぽーと周辺の道端にごみが落ち
ていたり、空気が悪くなっていたりするの
が少し気になります。
議員：ごみの問題は確かにあります。道
が汚れていると捨てやすくなりますので、
しっかり整備していきたいですね。
生徒：車が十字路でしっかり止まってくれ
ないこともあります。学校で交通安全を研
究していて、ながらスマホの危険性につい
ても感じています。
生徒：通学路が狭くて草がぼうぼうで、夜
は暗い道が多く、怖い。
議員：特に子どもたちが多い地域でもある
ので、早急に整備が必要ですね。

東郷町の今後の発展について

議員：東郷町が今後どのように発展してい
けばいいと思いますか。
生徒：ららぽーとの周辺地域は都会化を進
めていいと思いますが、他の地域は田舎の
雰囲気を残して欲しいです。田舎の風景が
あることで親しみやすさが生まれます。
生徒：完全に都会になってしまうと、東郷
町の緑のイメージがなくなってしまうので、
緑は少し残しておくべきだと思う。

議会との関わりについて

議員：『ハイぎかいです』を読んだことが
ありますか。
生徒：自分にはあまり関係ないかなと思っ
てしまう。
議員：税金の使い方など議会の情報を伝え
るものです。一般質問については、議員そ
れぞれが様々なテーマを取り上げて取り組

んでいます。
生徒：一般質問のQRコードが何のQRコー
ドか分からないので、説明を加えるといい
と思います。※今号から対応しました。

生徒：議員の顔や名前だけではなく、好き
な食べ物・スポーツを載せることで親近感
が湧くと思います。

東郷町に住み続けたいか

議員：東郷町に住み続けたいと思いますか。
生徒：私は名古屋市で働きたいので、交通
の便を考えると東郷町には住みにくいで
す。でも、帰ってくることはあると思います。
生徒：東郷町で育ったので、他の県に住ん
でみたい気もしますが、やはり落ち着ける
場所としては東郷町がいいと思っています。

議員という職業について

議員：議員という仕事に興味はありますか。
生徒：地方の議員をやりたいと思います。
課題が多い分やりがいがあり、地域を良く
するために働ける点に魅力を感じます。
議員：地域に密着して問題を解決する仕事
ですから、やりがいがありますね。興味が
あれば、どんどん関わってみてください。

ハイ　ぎかいです 令和７年２月１日 13
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委 員 会  研 修
総務経済委員会県外研修

文教民生委員会県外研修
⽇時：令和６年10月８日

研修テーマ「学校作業療法室の取組について」（岐阜県飛騨市） 
（この取組を支える組織）
①地域生活安心支援センター ふらっと

世代や分野で区切らず、困り事の相談をすべて受け止める市民
のなんでも相談窓口

②学校作業療法室
教師は教育のプロだが、児童生徒の身体・心・社会性の三面か
らの支援については、専門家（作業療法士）の助けが必要であ
るため設置された。

③飛騨市こどものこころクリニック
国民健康保険の直営診療所として、市が運営する児童精神科単科の診療所（全国初）

（教訓） 飛騨市の取組は有効だと感じたが、本町にとって何が必要かは引き続き、しっかり研究して
いくことが必要である。

日時：令和６年10月21・22日

「地域公共交通の取組」について
◎米原市

「新まいちゃん号」　
一般タクシーを利用し、市内全域をカバーし完全予約制。乗降車
できる停留所は約500か所。歩く負担も軽減されているため、65歳以上の方が多く利用している。

◎関市
・自家用有償旅客運送「地域内バス」

地域内バスは、市中心部から大きく離れた地域（４地域）で運行されており、運行管理は各地域の
まちづくり団体が行っている。運行日や時間など地域住民のニーズに合わせた運行となっている。

・買い物循環線
定時路線に買い物循環線がある。乗継点2、買い物施設3、公共施設２、病院施設１か所を経由し
ている。市街地で市民の移動手段として定着している。

（成果） 住民のニーズや地域性に合わせた地域公共交通の運行方法には、工夫はもとより地域住民の
協力を得て行政と地域が一体となった取組みは大変に得るものがあった。

 今後の見直しに向けて大いに役立てていきたい。

三つの組織が、それぞれの役割を果たしながら連携して、発達障害や学習・生活上の
困難を抱える児童生徒のみならず、地域住民の⼼身の健康を総合的に⽀える体制が整っ
ており、⽀援を⾏き届かせている。

ポイント
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ご当地意見交換会を
開催しました

令和６年11月、町内４か所（和合、諸輪、押草団地南、部田）
に議員が伺い「ご当地意見交換会」を開催、合わせて30人の
住民にご参加いただきました。参加者からは道路の整備、町の
歴史、公共交通、学校教育、議会での議論の内容など多岐にわ
たり貴重なご意見が寄せられました。ご意見は今後の議会活動
に生かします。懇談会の様子は議会ウェブページで公開してい
ます（右のQRコードから閲覧できます）。

委 員 会  研 修
議会運営委員会県外研修

日時：令和６年10月15・16日

１　「常任委員会運営ガイドライン」について（兵庫県西宮市議会）
（ねらい）

 議会機能の充実のため、常任委員会が能動的に課題解決に取り組
むことは重要である。今後、議会機能のさらなる充実のための一
つの手法として、西宮市議会にて運用されている「常任委員会運
営ガイドライン」にヒントを求めるべく、今回の視察に臨んだ。

（効果）
町民から“わからない”といわれる議会の仕事（やること）が可視
化され、町民の安心感と期待感に寄与する効果を感じた。

２　議会選出監査委員の廃止について（大阪府熊取町議会）
（ねらい）

平成29年の地方自治法改正に伴い、条例により議員のうちから監査委員を選任しないことができ
るようになったが、本町議会は現状を維持してきた。複数の議員からの投げかけを受け、廃止され
た議会から、その経緯と課題を学ぶべく、今回の視察に臨んだ。

（効果）
町長側の方針によるものの意識が強く、廃止を前提とした議論はなかったが、総務省が示した廃止
を可とする考え方（短期で交代してしまい形式的になりがち、独立性が担保できない、適任な人材
となることが担保されない等）に照らし、議会としての考え方を当局に示しておくべきと考えるに
いたった。

押草南コミュニティセンターにて

ハイ　ぎかいです 令和７年２月１日 15
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応募方法

本会議は10時開始、委員会は９時開始です。ぜひ、傍聴にお
越しください。本会議場の傍聴席は固定席32、車いす席４です。
また本会議の傍聴を希望される方で手話通訳の利用を希望され
る方は会議開催日の15日前までに事務局へお問合せください。

編集後記
町民の皆さま、ハイぎかいです２月１

日号をお届けいたします。
お正月気分も抜け、我々議員は３月議

会の準備に入り、また、新年度に向けて
始動開始しているところでございます。
と、言いたいところですが実際にこの文
章を書いているのは12月議会が終わっ
たところで、正月の準備に入ろうとして
いるところです。

令和７年になり、４月には議員の任期

では後半の２年に入ります。議員任期前
半２年間には、東郷町で非常に印象に残る
様な出来事がありました。我々議員にも長
い２年間であったように感じます。

令和７年度は、東郷町を前に向け、しっ
かりとした議会、読みやすく親しみやす
い「ハイぎかいです」を作成するよう頑
張ります。
（広報広聴委員会　副委員長　熊田彰夫）

広報広聴委員会
委 員 長� 門　原　武　志
副委員長� 熊　田　彰　夫
� 石　原　えりか
� 加　藤　のぶひさ
� 高　木　佳　子
� 中　野　まさひろ
� 加　藤　宏　明
� 水　川　　淳

令和７年第１回定例会日程
２月12日（水）　請願・陳情受付期限（午後３時）
 25日（火）　本会議（開会）
３月 ４日（火）　本会議（一般質問）
 ５日（水）　本会議（一般質問）
 ６日（木）　本会議（一般質問・議案質疑）
 11日（火）　予算委員会
 12日（水）　予算委員会
 13日（木）　予算委員会
 14日（金）　総務経済委員会
 17日（月）　文教民生委員会
 24日（月）　本会議（最終日）

３月10日（月）　本会議予備日
 18日（火）　委員会予備日

※この日程は、本誌
発行時点での予定
であり、開催まで
に変更する場合が
あります。
よ り 最 新 の 情 報
は、議会ウェブペー
ジもご参照ください。

表紙の写真
昭和61年度の町政要覧には、完成直後の白鳥公

園周辺の空撮写真が掲載されていました。
要覧の中には公園に隣接する完成直後の北部児

童館も載っています。
押草団地や白鳥地区の開発によって、たくさん

の児童生徒が暮らすようになった時代のわが町の、
一番必要な公共施設がクローズアップされていた
のでしょう。

こういった施設も40年近くが経過し、老朽化対
策も考えていく時期となっています。

「ご当地意見交換会」のお知らせ

「議会報告会」開催します
日時：２⽉22日（土）　10時～12時　　場所：議場（役場庁舎４階）
９月定例会、12月定例会のトピックス
●令和５年度決算　　　●その他

下記の場所をお借りしてご当地意見交換会を開催します。
下記の“近隣自治区”は目安です。お住まいの地域にかかわらず、どの会
場でもご参加いただけます。ぜひお越しください。

日　　時：２月15日（土）16：00～
担当議員：加藤のぶひさ、髙橋道則、水川淳、若園ひでこ

清水コミュニティセンター（近隣自治区：清水、部田、春木台、祐福寺）

日　　時：２月18日（火）18：00～
担当議員：石原えりか、中野まさひろ、加藤啓二

白土コミュニティセンター（近隣自治区：白土、西白土、兵庫、三ツ池）

日　　時：２月22日（土）15：00～
担当議員：加藤宏明、こう田さとみ、門原武志、菱川和英

北山台コミュニティセンター（近隣自治区：北山台、和合、傍示本、和合ケ丘）

日時：２月26日（水）17：30～
担当議員：高木佳子、山下茂、熊田彰夫、山田達郎

諸輪住宅集会所（近隣自治区：諸輪住宅、諸輪、御岳、白鳥、押草団地（南北））

※感染症の状況で中止する場合があります。

議会運営に対してご意見をいただき、分かりやすく開かれた議会を実現するため
令和７年度

「議会モニター」募集中！！
【締切】２月28日（金）

①「応募用紙（ホームページからダウンロード、または役場1階受付でお
渡しします）」に必要事項を記入し、議会事務局に持参又はお送りくだ
さい。送付方法は、郵送、FAX、メールのいずれの方法でも結構です。

② 応募者多数の場合は抽選により決定。
※詳しくは、ホームページまたは役場１階受付でお渡しする「募集

要項」をご覧ください。
議会モニター募集案内QRコード

▲

現在の北部児童館

ハイぎかいですは再生紙を使用しています。ハイぎかいですは再生紙を使用しています。


